

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian yang disajikan dengan judul “**DANA DESA: PERAN DANA DESA UNTUK KEMANDIRIAN DESA (Studi Kasus di Desa Ngelo Kecamatan Margomulyo Kabupaten Bojonegoro)**”, maka dapat diambil kesimpulan sebagaimana berikut ini :

Dana desa yang digulirkan pemerintah pusat menjadi dana pengembangan desa yang semula tertinggal menjadi berkembang, yang semula berkembang menjadi mandiri dan yang mandiri mampu menjadi pendamping desa disebelahnya yang belum maju. Desa Ngelo Kecamatan Margomulyo Kabupaten Bojonegoro menjadi salah satu desa berkembang yang mendapat dana desa dari pemerintah pusat. Peneliti menggunakan penelitian kualitatif deskriptif dalam mendapatkan data yang dibutuhkan. Metode penelitian kualitatif deskriptif yaitu mengambil data asli dan data pendukung. Cara pengambilan data primer yaitu dengan melakukan observasi (pengamatan langsung) dan wawancara dengan pihak terkait. Adapun observasi dengan mengamati dengan teliti pembangunan sarana dan prasarana desa, pemberdayaan masyarakat dan pengelolaan keuangan desa. Data pendukung didapat melalui studi pustaka yaitu laporan keuangan desa dan jurnal program dan kegiatan desa. Hasil penelitian yang kami dapatkan tentang pengelolaan keuangan desa di Desa Ngelo menunjukkan:

- a. Pengelolaan dan Pemanfaatan Keuangan Desa di Desa Ngelo Kecamatan Margomulyo Kabupaten Bojonegoro telah dilaksanakan dengan baik seperti pembangunan jalan utama, jembatan penghubung, pembangunan WC sehat yang semuanya memanfaatkan tenaga lokal melalui *cash for work*. Selain itu juga ada pembangunan polindes dan posyandu serta pengelolaan dan pelayanannya, pengadaan peralatan pertanian, pengadaan bibit tanaman padi, kedelai dan jagung dengan harga terjangkau, pemberian bantuan ternak berupa kambing, pelatihan *home industry*, pemberian intensif kepada lembaga pendidikan seperti TK, PAUD, TPQ dan marbot masjid, pemberdayaan pemuda desa berupa karang taruna, kegiatan olahraga dan pelatihan kelembagaan desa disamping pelatihan *home industry*.
- b. Pembangunan yang dapat memicu kesejahteraan di Desa Ngelo. Dana desa yang dialokasikan telah dilaksanakan

dengan baik atas pembangunan dan pemberdayaan desa. Untuk lebih menunjang kemandirian desa dibutuhkan pembangunan lain seperti pemenuhan sarana dan prasarana pendukung bidang pertanian, peternakan, perikanan, pendidikan, kesehatan, perdagangan, teknologi dan kemasyarakatan serta peningkatan kualitas SDM dan pengelolaan-pengembangan SDA secara baik dan benar.

- c. Keefektifan penggunaan dana desa di Desa Ngelo sudah menunjukkan kondisi cukup baik. Baik dalam pengelolaan dan pemanfaatannya. Anggaran yang dialokasikan sudah sesuai dengan program pemberdayaan dan pembangunan yang disepakati dalam musyawarah desa.

B. Saran

Berdasarkan pemaparan hasil penelitian diatas, maka beberapa saran yang dapat peneliti bagikan sebagai berikut:

1. Bagi Pemerintah Desa

Tugas dari pemerintah desa tidak hanya memberi perintah kepada bawahannya, namun juga harus mengawasi jalannya roda pemerintahan desa, keadaan lingkungan dan masyarakat desa agar semuanya dapat dikontrol dengan baik dan benar.

2. Bagi Masyarakat Desa

Masyarakat desa tidak hanya sebagai penerima manfaat yang mana hanya mengandalkan kebijakan pemerintah desa, akan tetapi harus berpartisipasi dalam pengelolaan dana desa melalui musyawarah desa, mengikuti kegiatan dan program yang telah disepakati, memanfaatkan teknologi, alam dan kesempatan yang dapat membangun desa menjadi lebih baik dan lebih maju sejahtera.

3. Bagi Pemerintah Kecamatan dan Kabupaten

Pengawasan oleh Pemerintah Kecamatan dan Pemerintah Kabupaten diperlukan agar pengelolaan keuangan desa semakin membaik dan tepat sasaran sehingga pembangunan wilayah desa semakin sesuai dengan perencanaan pembangunan daerah.

C. Penutup

Alhamdulillah Robbil ‘Aalamiin, segala puji dan syukur yang terucap meluncur dari lisan tanpa terhalang apapun. Disertai dengan sanjungan yang agung kepada Kekasih yang agung lagi diagungkan, yang memberikan suri tauladan juga motivasi kekuatan dalam

menghadapi cobaan dunia. Ucapan aamiin atas doa-doa yang telah diberikan oleh kedua orangtua, saudara-saudara, keluarga, teman-teman, guru-guru, dosen dan juga pembimbing semuanya. Semoga kebaikan doa yang beliau-beliau berikan semoga dapat memberi manfaat kepada empunya doa dari Allah SWT. Tidak lupa curahan pikiran yang dituangkan dalam bentuk skripsi ini masih terlampau jauh dari kesempurnaan karena keterbatasan penulis yang hanya manusia biasa. Namun begitu masih mencoba bermanfaat bagi orang-orang disekitarnya maupun pembaca yang budiman. Tiada gading yang tak retak dan tiada air yang tak beriak, kritik dan saran yang membangun dari semua pihak diharapkan dapat membantu penulis agar dapat menulis lebih baik lagi.

Demikianlah yang dapat penulis sampaikan, terima kasih kepada semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu-persatu. Semoga kita selalu dalam lindungan Allah SWT. Aamiin Aamiin Aamiin Yaa Robbal 'Alamin.

